

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 25 DE SETIEMBRE DE 1915.

Nº 67

¡HERMANOS!

Día de triunfo, día de victoria,
en que se ve la gloria
como lluvia de luz por todas partes:
hay canciones soberbias de belleza,
en que cantan las artes,
como en himno triunfal nuestra grandeza.

La sangre de Castilla, sangre ardiente,
y la sangre del indio independiente,
unidas conquistaron sus derechos,
y ostentando como arma el pensamiento
y como escudos del honor los pechos,
le hicieron a la patria
un noble pedestal del firmamento.

La espada de Mio Cid prendió su llama
en la llama del sol americano
y clamó libertad con frases de oro,
mientras que el indio en su carcaj llevaba
la final salvación de su decoro,
hecha su sangre fulminante lava.

Y llegó Libertad, la diosa grande
que destruye la cárcel y el tormento,
y que ilumina al mundo porque sabe
darle alas de condor al pensamiento.

Oh santa libertad, bendita seas!
Bendita nuestra patria noble y grande,
benditos los que dieron sus ideas
para alumbrar la ruta
de nuestra redención,
y que dieron grandeza soberana
al soberano hallazgo de Colón.

Hermanos por la patria, hermanos buenos,
forjemos el acero de nuestra alma
para cubrir la palma
de nuestra gloria con tan noble escudo,
y viviendo en la paz de la faena,
no permitamos que la fuerza ajena
se imponga a nuestra fuerza redentora

y sea la libertad nuestra señora.

Hermanos sed altivos,
Hermanos no agachéis vuestras cervices
porque os obligarán los más audaces
a juntar con el suelo las narices.

No permitáis las opresiones, sean
vuestras bravuras nobles y constantes,
que el honor puede hacer de vuestras almas
una lesión soberbia de gigantes.

América, es noble continente
que extiende su poder de un polo al otro,
es indómito potro
que en la pampa del mar juega potente;
es un país de promisión y tiene
una ruta marcada por la historia,
para llegar con toda su grandeza,
a la grandeza toda de la gloria.

Procurad no ser amos, sed hermanos,
pero no seáis jamás siervos opresos;
trocad, en vuestras manos,
en acero triunfal vuestra herramienta,
que si lucháis por conseguir derechos
será noble la lucha aunque sea cruenta.

Y si acaso llegara la conquista
que quisiera anular nuestros derechos
con acerada lengua haced que salga
la vida como luz de vuestros pechos;
que antes que ser esclavos obedientes,
esclavos de arrogantes opresiones,
es preferible destrozar los pechos
y dar en holocausto corazones.

HERNÁN ZAMORA ELIZONDO.

Stbre. 1915.—(Leído en la fiesta escolar
del 15 de Setiembre pasado.)

La mala crianza de los
hijos es la perdición
de los pueblos

(Concluye)

En el sacrosanto concilio
Tridentino tenemos otra po-
derosa confirmación de esta
misma verdad; pues en él se
manda encarecidamente, que
los prelados instituyan cole-
gios, y hagan seminarios, en
los cuales se crien los jóvenes
en santo temor de Dios desde
su tierna edad; porque como
la edad de los mancebos es
inclinada a seguir los deleites
del mundo, no perseverarán
perfectamente en la disciplina
eclesiástica, si no son ejercita-
dos en la virtud desde sus
tiernos años, antes que se
pierdan con los malos hábi-
tos de los vicios.

La experiencia cotidiana
nos enseña todo lo que los
santos padres y los sagrados
concilios nos dicen sobre esta
materia; porque claramente
conocemos, que los hijos ju-
gadores, tramposos, holgaza-
nes, ladrones y torpes, y las
hijas disolutas, perdidas y es-
candalosas, regularmente han
tomado su perdición de la
mala crianza que han tenido
en sus primeros años; y así lo
gritan cada día los predica-
dores apostólicos; pero como
el remedio no se pone en su
cura principal, no se quita el
efecto.

En la lengua de los padres
está la vida o la muerte espi-
ritual de sus hijos, toda la fe-
licidad de las casas, todo el
bien universal de la república,
toda la paz y provecho del
reino, la salvación de innume-
rables almas, el aumento de
las virtudes y la reputación
de las buenas costumbres
(Prov., XVIII, 21).

Si los padres no ponen la
mano en la buena crianza de
sus hijos, en vano trabajan
los tribunales, nada valen las
leyes, inútiles son los decretos,
poco enmiendan los castigos,
nada remedian los destierros,
nada consiguen las horcas.
Bien pueden callar los predi-
cadores, que poco bien harán

La modestia cristiana

La modestia es el mejor adorno
de la mujer, es como el per-
fume que se desprende del
cáliz de la flor que aromatiza el ambien-
te, dando a todo su porte un encanto in-
decible que agrada y embelesa, siendo
muy sensible que las corrientes moder-
nas y las actuales costumbres tiendan a
modificar lo que debe ser su mejor orna-
to, tolerando y aceptando, sólo por im-
posición del llamado buen tono, maneras
y trajes extravagantes y absurdos.

Mucho y muy bien se ha discutido, y
nunca será bastante, sobre este conven-
cionalismo tiránico de la moda, en cuyos
figurines provocativos y ridículos, las te-
las son cada vez más tenues, los escotes
se acentúan, las faldas se acortan y au-

mentan las transparencias, contra las le-
yes fundamentales del pudor, las eter-
nas de la moral y las inmutables de la
modestia cristiana.

En nuestro país brilla la mujer por su
modestia. A ningún otro cede la prima-
cia en orden a las virtudes domésticas y
sociales; las impone los cánones de la
moral cristiana y hasta el mismo am-
biente de la tierra que vivimos; pero se
copian benévola, y muchas veces obga-
namente, ciertas TOILETTES atrevidas y
formas descocadas de DEMIMONDES y
DIVETTES célebres, aunque no por sus
virtudes, lucidas en París, Berlín, Lon-
dres o New York, y que han llamado la
atención de la HIGH LIFE en las carreras
de Longchamps o de Auteuil, en la Gran
Opera o demás teatros europeos, eleganc-
cias conquistadas tal vez con menoscabo
de la modestia cristiana y del decoro so-
cial.

Las virtudes sociales que más simpa-
tías merecen son la modestia y la ternu-

ra; la primera realza todas las situacio-
nes y es capaz de suplir muchas cuali-
dades; y la ternura del corazón, es ri-
quisimo aroma de la vida de la mujer,
dotada por Dios de percepción finísima y
sensibilidad exquisita, fuentes inagota-
bles de generosidad y abnegación.

Señoras y señoritas: tengamos siem-
pre presente que debemos llenar una no-
ble y grande misión en el seno de este
mundo que habitamos, ofreciendo a sus
miradas un modelo constante de digni-
dad y honor, porque la mujer ha de ser
en sociedad ejemplo vivo de modestia;
nuestra fuerza y valer está en la delica-
deza del pudor, como la flor vale por la
frescura de sus pétalos y la suavidad de
su perfume. Imitemos a la Virgen San-
tísima, cuya blanca túnica y flotante
manto, hecho con jirones arrancados a
nuestro limpio cielo, con estrellas y soles
por corona entre lluvia de oro y sobre
nubes nacaradas y arboles, siempre es
la Virgen pura, la modesta y castísima
Madre de Dios.—M. DE G.

MAXIMAS MORALES

(EL BUEN CONSEJO ES UNA FORTUNA,
CAPITAL SACADO DE LA EXPERIENCIA.)

con sus voces. Bien pueden enmudecer los confesores, por que sacarán poco o ningún provecho; y el Espíritu Santo dice, que no se haga sermón donde no hay quien le atiende (Eccl., XXXII. 6).

Al contrario, si los padres de familia se conviniesen todos en un día feliz para reformar cada uno su casa, en ese día estaba reformado todo el mundo. Y dado que esto no puede ser, moralmente hablando, cuide cada uno de reformar su casa, y por su parte estará ya reformado todo el mundo. Esta fué la discretísima razón que San Pedro de Alcántara dió a un noble caballero que se lamentaba mucho de la perdición espiritual de muchos pueblos. (In Vit. S. Pet. Alc.)

Lo que es cierto, y nos lo dice la divina Escritura, es, que la perdición del mundo sucedió por la mala crianza de los hijos y relajación de la juventud, tomando su origen de los que más cuidaron de hacerse ricos y poderosos, que de criar bien sus hijos; éstos se hicieron gigantes y soberbios, y corrompieron la tierra con sus vicios de tal manera, que fué conveniente lavarla con el diluvio universal, y acabar con ellos y con sus feos vicios.

Y aun después de este general castigo, dice el santo profeta Jeremías, que determinó el Altísimo entregar cierta ciudad a los caldeos y babilonios, para que la destruyesen a sangre y fuego; porque la juventud de ella se prevaricó con perversas costumbres, y esta fué la causa de la perdición de toda la república.

Ya tenemos comprobado, que la mala crianza de los hijos destruye las casas, acaba los pueblos y pierde a todo el mundo. El remedio será la buena educación de los hijos; porque todos los males se curan con sus contrarios, como dice San Gregorio. A donde está la causa principal del daño, se ha de poner el remedio; porque en vano se quieren quitar los malos efectos, sin quitarles la causa que los produce y los conserva.

Un sabio de Atenas enseñó a todo el senado esta sana doctrina con un símbolo misterioso. Preguntó a todos los senadores, ¿qué medio hallarían para restaurar una manzana podrida y volverla sana? No daban en el punto, y el sabio dijo, era el único remedio sacarla las pepitas, volverlas a sembrar y cuidar de su cultivo. Y concluyó diciendo, que la manzana podrida era la república viciada y que su remedio consistía en criar bien los nuevos hijos, que serían las nuevas plantas del pueblo; y en creciendo sin vicios, se renovarían con ellos to-

Dad al supremo Dios cuanto merece;
No hagáis alarde si tenéis saber;
No os asociéis sino con gente honrada,
Reflexionad si comprender queréis.

Siempre conforme a las ideas de otros,
Por las vuestras no entréis en discusión;
Estad atento cuando alguno os hable,
Y no hagáis nunca alarde del valor.

No entretengáis a nadie con sandeces
Y cuando habléis mostrad sinceridad;
Cumplid vuestra palabra con esmero,
Y no deliberéis sin meditar.

Sed oficiosos, dulces, complacientes,
Y no os neguéis jamás al infeliz;
Sed risueño con todos, mas no tanto
Que se atreva a vosotros el más ruín.

Amad sin interés vuestras esposas;
Buscad en los amigos la virtud;
Perdonad las ofensas, y de pleitos
Huid, como el demonio de la cruz.

No os enteréis jamás de asuntos de otros,
Y a los vuestros de todos reservad;
Prestad de buena fe, mas con prudencia,
Y los servicios con honor pagad.

Si la fortuna próspera os sonríe,
Francos y amables con el pobre sed,
Y respetando la desgracia de otro
Sentid sus penas y vivid con el.

Dominad la tristeza si os amaga;
De sarcasmos y sátiras huid
Llevad la paz do reine la discordia
Y perdonad al que os ofenda vil.

Corregid con bondad a aquel que yerra,
Y en alabando, huid la adulación;
No critiquéis jamás la falta leve,
Ni apuréis con apremios al deudor.

No recordéis jamás el bien que hicisteis,
Al olvido entregadlo con placer;
Socorred al amigo desgraciado
Sin esperar que lo pretenda él.

Moderad los impulsos de vuestra ira;
Recordad del ausente la virtud;
Sed indulgente con la falta ajena;
Vivid sobrios y huid la ingratitud.

Pensad bien, hablad poco, y no os ofenda
De los hombres la negra iniquidad;
Si jugando perdéis, perded prudentes;
Jugad por diversión y nada más.

Tened en mucho lo que os dé cualquiera
Por ínfimo que sea su valor;
Mostraos generosos sin ser pródigos;
No desprecies oficio o profesión.

Sed modestos, amables, reservados;
Cultivad con esmero la amistad,
Reid sin explosión y con dulzura
Y nunca los secretos divulgad.

JOSÉ DE COMINGES.

da la república (Ap. P. Parr. II, pl. 32).

Lo que se dice de todo un pueblo se entiende mejor de solo una casa; porque de lo más a lo menos, y de lo universal a lo particular vale la consecuencia legítima en buena filosofía. Si la casa se perdió por la mala crianza de los hijos, hágase planta nueva, y cuídese de su virtuoso cultivo y se hallará restaurada. Dios lo inspire a todos los padres.

Boletín de noticias para la prensa

LA CIUDAD DE FILADELFIA

Desde el punto de vista histórico, Filadelfia es tal vez la ciudad más importante de los Estados Unidos, y quizás la única gran colonia anglo-americana que se ha fundado sin efusión de sangre. Penn, su fundador, llegó al país en són de paz en 1682 y, en lugar de adquirir por la fuerza el terreno, lo compró a los indios con los que mantuvo buenas relaciones. Durante todo el régimen colonial fué la ciudad más importante del litoral del Atlántico. Veamos lo que respecto a esta ciudad dice la *Revista de la Unión Panamericana* de Washington, D. C., en su edición española del mes de febrero del año pmo. pdo.:

En 1681, Carlos II, de Inglaterra, le hizo una concesión de algunos terrenos a William Penn, los cuales habían de ser trazados para

fundar una ciudad en el lugar más conveniente en cuanto a la salud y la navegación. En conformidad con esto, un año después se escogió el sitio entre los ríos Delaware y Schuylkill, se trazó la ciudad en un llano que queda entre dichos ríos, a una distancia de 102 millas del Océano Atlántico hacia arriba del Delaware. Hoy día Filadelfia es la tercera ciudad de los Estados Unidos en cuanto a población, y por muchos conceptos es una de las mejores ciudades americanas para residir, así como para negocios. Su área abarca una extensión de 132 millas cuadradas y tiene 1.549,000 habitantes. Durante mucho tiempo fué la segunda de la Unión Americana, pero el rápido crecimiento de Chicago le hizo ocupar el tercer puesto.

El aspecto general de la ciudad es completamente distinto del de Nueva York. Sus calles son rectas y se extienden de Norte a Sur y de Este a Oeste, intersectando las principales la Casa del Ayuntamiento, en tanto que las de los barrios más modernos corresponden al contorno del terreno. Tiene millares de magníficos edificios, muchos de los cuales han costado millones de pesos y llegan a una enorme altura, pero los rascacielos no han tenido allí tanta aceptación como en Nueva York o Chicago.

Como se dice al principio, la ciudad de Filadelfia es muy

interesante desde el punto de vista histórico. En ella se reunió el primer Congreso Continental en 1774; allí fué en donde se proclamó la independencia en 1776 y se discutió la Constitución de los Estados Unidos en 1787 y fué también la residencia del primer Presidente de la Unión, y la sede del gobierno federal desde 1790 hasta 1800. Filadelfia fué también por mucho tiempo el centro financiero de los Estados Unidos, y allí se creó el primer Banco Nacional en 1791. Además, Benjamín Franklyn hizo allí sus trabajos científicos y Jorge Washington pronunció su memorable discurso de despedida. En Filadelfia se conserva con gran veneración la famosa campana que anunció al mundo la Independencia americana el 4 de Julio de 1776 y el célebre edificio donde se proclamó este histórico acontecimiento que la presente generación contempla con verdadera reverencia, a pesar de ser insignificante comparado con los que ahora lo rodean.

Como centro manufacturero superan a Filadelfia solamente Nueva York y Chicago, pero sus habitantes aseguran que excluyendo la industria de la carne y los productos de los talleres, el valor de las manufacturas de su ciudad es mayor que el de cualquiera otra ciudad americana. Sus fábricas de alfombras y tapetes producen un 50% de toda la producción

A DONDE VA....?

Julia Arroyo se fué al cielo a recibir el premio de su grandeza, la VIRTUD; a recibir el abrazo de DIOS que representa el triunfo de todo lo bueno.

TEOFILO SIBAJA G.

Alajuela, C. R., setiembre 20 de 1915.

ROBERTO GÜTIERREZ PACHECO

† EL 21 DE SETIEMBRE DE 1915

La implacable guadaña nos arrebató traidoramente al querido joven con cuyo nombre encabezamos esta nota.

La sociedad y especialmente la juventud herediana no concluirán de lamentar la inmensa pena que ha causado la desaparición de Roberto. Así se manifestó en el imponente cortejo que acompañó sus queridos restos al Cementerio y en donde pronunciaron sentidas frases los señores don Vicente Fernández y don Juan J. Chaverri. El primero de estos caballeros dijo:

Señores:

Un joven; cariñoso hijo y gran amigo está encerrado en ese ataúd.

Triste espectáculo es el que se presenta a nuestros ojos; el que lleno de vida, de ilusiones para el porvenir, siempre risueño nos acompañaba en nuestras rudas tareas, está reducido a tan limitado espacio!

Siempre luchando, siempre afanoso por ayudar a su querido padre, vino la muerte a herirle con su brazo de hierro, cuando él empezaba a formarse una profesión y a gozar de la vida al lado de las personas que ama. Así te ha pasado a tí joven sin ventura; muy niño perdiste a tu querida

madre y todo tu cariño lo dedicaste a tu buen padre. Yo he tenido ocasión de presenciar muchas veces la efusión de corazón para tu pobre padre, a quien dejaste sumido en un dolor eterno, ¡pobre padre condenado a sobrevivir a tantos objetos de su cariño y de quien tú eras a la vez el consuelo y el apoyo! Yo he visto también tu ternura para tus hermanos y tu madre política y yo he visto a todos llorar tu ausencia.

Tus compañeros en trabajos te lloran y lamenta tu súbita última hora; has desaparecido de entre nosotros como el lirio que troncha la brisa de la mañana o como el pajarillo que apenas deja el nido paterno cae de los aires muerto por el tiro del cazador, plegadas al cuerpo las alas inofensivas

¡Duerme en paz joven malogrado! Al menos al morir te has llevado contigo todas las ilusiones de la juventud, mientras nosotros sentimos aquí abajo las tormentas del corazón y los dolores de los años y la experiencia. Cuando se muere a tu edad, solo se han recorrido los jardines de la vida. ¡Ay de los que seguimos condenados a vagar errantes por sus desiertos. Duerme, pues, en paz, joven en este tu último asilo, seguro de que te acompañarán constantemente en él nuestros recuerdos y nuestras lágrimas!

Que la tierra te sea liviana y que a través de la loza que va a cubrir tu sepulcro leamos nosotros las lecciones que encierra.

COLABORACION

A PROPOSITO

A propósito de la caída de VARSOVIA en poder de los alemanes y del paralelo que se quiso dar a la Duma con la caída de Moscov en 1812 en manos de Napoleón, *El Piccolo* ha exhumado este antiguo epigrama que traducido, nos lo envía D. J. Negrini.

Desde la edad más remota y hosca
La Araña siempre enredó a la mosca.
Solo Napoleón, el fuerte, el magno,
Hizo que la mosca enredara la Araña:
Fué el a Moscov para reinar Soberano...
Salió de Moscov con moscas en la mano.

DE ATENAS

El domingo 19 de los corrientes se verificó en la simpática villa de Atenas la Primera Comunión. Un centenar de niños y niñas bien preparados por el celoso pastor de ésta, Pbro. Ricardo Rodríguez, desfilaron en dos columnas encabezadas por el mismo Sr. Cura; entraron al templo para recibir por vez primera el Pan de los Angeles. Antes de tan solemne acto el Rvdo. Padre Fr. Domingo de Riudevilles, en pocas pero cariñosas palabras, expresó a los niños el gran misterio del amor de Cristo, a quien iban a recibir, exhortándolos a que pidiesen a Dios por sus padres, hermanos y por el Santo Papa. Después de la Santa Comunión pasaron, siempre en dos columnas, a casa de don Angel Arredondo, donde se les sirvió el café que obsequió la excelente señora doña Lola Umaña de Arredondo.

A las 12 del día se celebró la Renovación de las promesas bautismales, acto solemne en el cual el Padre Rodríguez pronunció un precioso discurso. Salieron después los niños alegres y contentos, con la alegría de la inocencia y llenos de dulces recuerdos del acto más grande de nuestra vida. Este humilde cronista se honra al felicitar al señor P. Ricardo Rodríguez y a las personas que ayudaron a tan solemne fiesta. Para ellos mi sincero aplauso.

AVE DE PASO.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles 22 de Setiembre. — Asistieron los Regidores González (don Ernesto), Chaverri (D. Enrique), Martínez (D. José P.) y el Secretario Sr. Lizano.

1. — Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2. — Se dispone auxiliar a don Antonio Santisteban con \$ 25.00 para que repare los daños de que se queja y que le ocasiona un desagüe del estanque La Joya, dejando sin efecto la orden de repararlos por el Jefe de los trabajos municipales.

3. — Se dispone: contestar la queja de don Joaquín Salazar manifestándole que tan pronto como lleguen los focos de luz pedidos, se repondrá el que está en la esquina de su casa y el cual no funciona.

4. — Se dispone: ordenar al Jefe de los trabajos municipales pase vista e informe a

del país; sus astilleros son conocidos en el mundo entero, así como sus fábricas de coches, tranvías y locomotoras. Su puerto en el río Delaware abarca una extensión de 8 millas frente al agua, y en sus numerosos muelles los buques procedentes de todas las naciones cargan y descargan enormes cantidades de mercaderías. El ferrocarril de Pensilvania que por muchos conceptos es tal vez el más extenso del mundo, debido a las compañías que se le han unido, satisface todas las necesidades de aquel gran centro de población y los pone en comunicación con todo el país.

Filadelfia es también una ciudad muy pintoresca; por todas partes hay parques que embellecen mucho el lugar con las obras de arte y de la naturaleza que en ellos se ostentan, sino que también proporcionan un campo ideal para juegos y otros pasatiempos, contribuyendo al mismo tiempo al mejoramiento de la vida y del medio ambiente. El parque Fairmont que es el principal lugar de recreo de la ciudad, está reputado como la perla de los paseos de la América del Norte.

Por todas estas razones es evidente que Filadelfia se ensanchará gradualmente, que cada día será más cosmopolita y ocupará un lugar más importante entre las grandes ciudades de los Estados Unidos, y aunque su crecimiento no sea tan rápido como algunas de sus rivales, el mero hecho de que en sus recintos se halla la cuna de la Libertad, nombre que con mucha propiedad se le ha aplicado al viejo Salón de Independencia, y hasta la misma campaña que anunció al mundo la gratísima nueva de la independencia, se distinguirá siempre entre todas las ciudades americanas.

(Unión Panamericana, Washington, D. C. Juan Barrett, Director General.)

AL SALVADOR

CON MOTIVO DE LOS TERREMOTOS

También sobre mi patria cierto día las iras desatáronse del cielo, y en ruinas y en escombros y agonía quedó Cartago convertida en duelo.

Entonces tú con amoroso celo nos diste el oro que en tu arca habías; y como hermana de la patria mía enjugó nuestro llanto tu pañuelo.

Hoy que las iras de implacable suerte en ruinas desoladas te convierten como en otra ocasión la patria tica:

Sentimos hondamente tu quebranto, y enjugamos tus lágrimas de llanto al unirse a tu duelo Costa Rica.

FEDERICO JARA BOGANTES.

C. R. 1915.

SEÑORES AGENTES

Los que de Uds. no hayan cancelado su cuenta de la SERIE QUINTA, les rogamos se sirvan hacerlo cuanto antes, pues ya tenemos la mitad de la siguiente y esa demora nos irroga no poco perjuicio.—LA ADMINISTRACIÓN.

"LA FLORESTA"

ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL

Propiedad de Santiago Rodríguez é Hijos

HEREDIA

Esta refresquería, montada a la europea, ofrece al público un

SERVICIO MUY ESMERADO

Exquisito aseo, prontitud en el despacho y buen trato

Cuenta con ventilados, amplios y

DECENTES SALONES

CONSTANTE VARIEDAD

en Refrescos, Tosteles y Confituras

ESPECIALIDAD SIN RIVAL, en la elaboración de helados y de refrescos

HELADOS de leche—de fresas—de melocotones—de albaricoques, etc.

Ha abierto recientemente un

Elegantísimo Salón Reservado

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

en los altos de su local

SE ATIENDE cualquier pedido, para servir a domicilio

Lo más selecto de la Sociedad Herediana visita "LA FLORESTA" en sus ratos de solaz y sale complacida y satisfecha.

cerca de los daños que—según dice don Nicolás Cartín—le ocasiona una acequia en su casa de habitación sita en la calle del Telégrafo.

5.—A solicitud de la Municipalidad de San Rafael para que se le suministre luz incandescente en cantidad de 70 focos, se acordó: que informe el Administrador de la Planta sobre la posibilidad o imposibilidad de conceder lo pedido.

6.—Se archiva por ser ya extemporánea una resolución respecto al auxilio que pide la Junta de Educación de San Joaquín para la celebración del 15 de Setiembre.

7.—A indicación del Agente de Policía de San Francisco y Barreal se acuerda: exhortar al Sr. Gobernador para que mande reparar los desperfectos que en el camino han causado las aguas pluviales.

8.—En queja de la señorita Ana Madrigal Hernández para que se mande quitar una parrilla en la Escuela Braulio Morales porque allí se forman presas que la perjudican, se oyó al Jefe de trabajos municipales quien dijo que la parrilla es necesaria donde se halla colocada y que para evitar los perjuicios de que habla la quejosa ya se repuso por otra más amplia. En tal virtud se resolvió: sin lugar lo solicitado.

9.—De conformidad con el contrato celebrado con la Purdy Co. y por recibida la Instalación Eléctrica se acuerda: mandar pagar a dicha empresa el 20% reservado como garantía, el cual es de \$ 27.970. También se mandan cancelar \$ 35.90 oro a la misma empresa, valor de los globos para la luz del Parque Central.

10.—A indicación que por oficio hace el Sr. Gobernador, se resuelve: autorizar a dicho funcionario para que mande componer por un experto los relojes públicos y que a la vez mande hacer y colocar las carátulas contratadas para el reloj de la Parroquia.

11.—Se dispone mandar cancelar la cuenta que envía el Sr. Gobernador por \$ 15.75 procedente de gastos de hotel hechos por los Ingenieros que vinieron a examinar la Instalación Eléctrica.

12.—Se autoriza al Agente de Policía de San Pablo para que disponga de 25 a 30 colones de los fondos del distrito para hacer unos desagües precisos en su jurisdicción y rinda cuenta del gasto consiguiente.

13.—Leído el memorial por el que el Sr. Sabas Vindas, vecino de San Pablo alega en contra de la revocatoria pedida por don Guillermo Echeverría respecto a la autorización concedida a aquél para hacer uso de una paja de a-

gua en su patio de beneficio, y tomando en consideración 1º que el Sr. Echeverría no ha comprobado su personería en la respectiva escritura de propiedad de la finca que dice perjudicarse, no siendo de ella sino administrador; 2º que la referida paja de agua, en otras épocas, ha tenido diversos usos públicos y aun fué utilizada su agua como potable sin que haya derecho exclusivo sobre ella; 3º que el Sr. Echeverría no ha concretado los perjuicios que pudiera ocasionarle la concesión y no podía hacerlo, toda vez que no los ha experimentado; y 4º que si algún perjuicio le produjera la concesión, el Sr. Vindas está dispuesto a remediarlo. En consecuencia, se acuerda: declarar sin lugar la revocatoria pedida y se admite la apelación subsidiaria interpuesta por el mencionado Sr. Echeverría.

14.—Vista la cuenta que por valor de C. 35.00 pasa Sauter y Cº por útiles necesarios a la Tesorería Municipal, se dispone mandarla cancelar.

15.—Se mandan pagar a Felipe J. Alvarado y Cia. C. 89.40 por derechos de aduana y otros, correspondientes a los materiales de alumbrado público, cuya cuenta fué aprobada en otra sesión.

16.—Se autoriza el gasto de C. 5.00 para comprar cuatro bombillas necesarias a la instalación eléctrica de la Biblioteca Pública.

17.—Se ordena el pago de C. 18.35 a favor del Agente Principal de Policía de San Joaquín por la construcción de una atarjea.

18.—Se acepta la proposición hecha por el Sr. Gobernador para que de los fondos del distrito de San Pablo se le paguen a cada una de las señoras Maura Zamora y Petronila Rodríguez la suma de C. 180 como valor de sus porciones de terreno que se necesitan para ampliar una calle de San Pablo.

19.—Se tomó nota y se archivaron las cartas dirigidas a la Corporación Municipal por los señores Dr. Marcos Rodríguez, Lic. Juan R. Arias, Ing. José J. Carranza y don Pablo Lépiz y en las que manifiestan su agradecimiento por la invitación que se les hizo al banquete dedicado a Mr. Purdy.

20.—Tomada en consideración la proposición de don Cipriano Sáenz para que se le paguen C. 400 por la faja de terreno cedida al servicio público en la calle de "El Progreso", abonándosele C. 200 al contado y C. 200 a plazo con intereses, se acordó: aceptar la proposición en la forma presentada. El Regidor González salvó su voto.

21.—Vista la cuenta que presenta don Mariano Chaverri por C. 210 en cobro de su trabajo de medida y plano de esta ciudad que paga alumbrado eléctrico, se dispone: cancelarla.

22.—Presentada por el Sr. Chaverri expresado, para que se resuelva, la cuestión de si don Joaquín Ramírez Conejo, la Sucesión de Ramón Florez y la Compañía del Teatro en construcción se hallan exentos del pago de impuestos de alumbrado por las razones que los interesados le indicaron al practicar la medida, se resuelve: que no existe en las actas municipales acuerdo alguno en que aparezcan tales excepciones.

Terminó la sesión a las 8.30.

MISCELANEA

Luctuosas.—Al cabo de largo y penoso luchar, en que la ciencia agotó sus recursos, falleció en esta ciudad el señor don Fernando Fernández, respetable persona muy conocida y estimada como comerciante honrado y laborioso. ¡Paz a sus restos y consuelo a su afligida familia.

Naranjo.—En San Juan de la villa de Naranjo falleció

doña Vicenta Fernández v. de Alvarez, bondadosa y ejemplar señora que supo llevar su vida cristianamente arreglada. Enviamos nuestro sentido pésame a su estimada familia, especialmente a don Juan Fernández y a don Celim Alvarez, hermano e hijo de la extinta y buenos amigos de este Semanario.

Más prole.—La familia de los amigos don Juan Rafael Dobles y de don Bernardo Rodríguez ha sido aumentada recientemente con sendas preciosas muchachitas que plugo al cielo enviar a sus hogares. Vayan para ellos y para sus estimadas señoras, nuestra sincera felicitación.

Despedida.—Altamente agradecemos al Pbro. don Juan Vicente Solís la participación de despedida que nos ha enviado. El Padre Solís se radicará en la ciudad de Alajuela, donde ejercerá como Coadjutor de la Parroquia. Deseamos al distinguido amigo, en la ciudad de Alajuela, la más perfecta bienandanza.

Reconocida.—La señora Presidenta de la institución *La Gota de Leche* de esta ciudad, en su nombre y en el de la benéfica asociación que representa, rinde las gracias muy afectuosamente a todas aquellas personas que cooperaron en la velada última, dada en el Salón Teatro. Al comunicarlo así por encargo de la expresada señora, nos complacemos en agregar que ella se muestra muy satisfecha del producto obtenido, el cual fué de \$ 104.80 fuera de gastos.

De regreso.—Después de dos meses y días de ausencia, en viaje de estudio, ha regresado a su patria, don Luis Felipe González. Reciba nuestro afectuoso saludo de bienvenida el Sr. Subsecretario de Instrucción Pública, alegrándonos de saber que su gira por los Estados Unidos y Canadá redundará en beneficio de los escolares, en favor de quienes trae muy saludables propósitos.

Hasta aquí.—Conviene advertir que todas estas notas anteriores debieron salir a la luz pública en el número próximo pasado, lo que no sucedió así debido a la extensión de la crónica de las fiestas del 15 de Setiembre que, a pesar de haberla recortado cuanto fué posible, ocupó toda una página

Duelo.—La juventud ha recibido en estos días dos rudos golpes que la tienen sumida en profunda tristeza. Nos referimos a la eterna partida de la señorita Julia Arroyo, joven alajuelense, querida alumna de la Escuela Normal que este año iba a terminar sus estudios y a satisfacer así su ideal y el anhelo de su afligida madre y hermanos. Nos

referimos también, a la muerte de Roberto Gutiérrez acaecida en la mañana del 21 de los corrientes. Fué Roberto en su constitución física, todo un roble y en su constitución moral, un nido de finísimos sentimientos. Julia y Roberto eran tan buenos que no debían vivir este mundo. Por eso el cielo los reclamó para el coro bendito del Señor. Quiérase Él enviar desde su trono, a los padres, hermanos y demás parientes de esos queridos muertos el bálsamo sublime de una cristiana resignación y, entretanto, elevemos por ellos nuestras plegarias al Justo Juez.

Saludo.—EL ARCA presenta sus respetos al nuevo Sr. Comandante de Plaza Coronel D. Francisco Vargas Rodríguez. Ya en otra ocasión había tenido Heredia la fortuna de conocer y apreciar las prendas de cultura y de capacidad que distinguen al S. Vargas. Por esto no se hizo esperar la expresión del regocijo general que se experimentó tan pronto se tuvo noticia del traslado del Sr. Vargas a esta localidad. Hacemos extensivo este saludo al joven don José Joaquín González y González, estimado amigo nuestro llamado a ocupar la Comandancia 2ª de Policía en sustitución del Capitán Guerrero, elemento apreciable, que el Gobierno ha nombrado para Alcalde de Cárcel.

EL DOMINGO próximo pasado fué un día feliz para una multitud de niños de ambos sexos que hicieron su primera comunión. Aquellos tiernos corazoncitos han recibido ya el agosto Manjar de los Angeles y son felices; las personas que con el Sr. Cura prepararon a los niños a fin de prodigarles el Alimento espiritual sublime, deben sentirse satisfechas. Unos y otros reciban nuestra cordial felicitación.

ENFERMOS.—Guardan cama, enfermos de cuidado, los Srs. Licdo. don Ramón Villalobos, don Abraham Campos, la señora doña Talfá P. de Zamora y Anita v. de Quesada. Anhelamos porque lo más pronto posible recobren su salud tan apreciables personas.

BANDA MILITAR DE HEREDIA

Programa de la retreta de mañana
26 de Setiembre.

- 1.—"Rendez-Vous", Pasodoble. C. Lataun.
- 2.—"The Pink Lady", Selección. I. Caryll.
- 3.—"El Corazón y la mano". Opereta. Lecocq.
- 4.—"Valse Boston". Ph. Lumbye.

EL MAESTRO DIRECTOR,
OCTAVIO MORALES

A MIS CLIENTES

Aviso por este medio que he trasladado mi taller al local de don Daniel González, a donde las condiciones y comodidad me permiten ofrecerles mis muebles más baratos que nadie. Se tornea y se cala.

LICO ZAMORA.

Suscribase a *El Arca*

Imp. Herediana—Cordero Hno